

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6679.

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes.... 8 rs.  
Por trimestre... 22 rs.  
Fuera de Córdoba..... (Por un mes.... 10 rs.  
Por trimestre... 28 rs.

VIERNES 22 DE NOVIEMBRE DE 1872.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIII.

## Seccion oficial.

Diputacion provincial de Córdoba.

Sesion celebrada por la expresada Corporacion el dia 6 de Noviembre de 1872.

Presidencia del Sr. Alcalá Zamora.

(Continuacion.)

El Sr. Garcia indicó que no seguia al Sr. Cubero en su elevado y uelo proponiendo reformas para la Escuela, porque la mision de la Comision es reformar el Reglamento para acomodarlo á la concesion de pensiones, y que no habiéndose de conceder ninguna, porque el informe del Director que se ha leído afirma que no hay quien la merezca en la actualidad, insiste en que se aplaque: que en cuanto al expediente sobre construccion del palacio para las oficinas á que ha aludido el Sr. Cubero, debe decir como individuo de aquella Comision, que entró en ella por su condicion de Abogado, y que ante todo, tuvo que examinar los títulos, de los que resultó, que el edificio ocupado por la Administracion económica no es en propiedad del Estado, pues que solo lo tiene en preterita y que el de esta Diputacion fué cedido condicionalmente por el Estado para que estuviesen en él las Oficinas del Gobierno y de la provincia; que ante esta dificultad escribió al Sr. Gobernador Alau, iniciador del proyecto, el que le contestó por carta que conserva que suspendiese el dictamen, razon por la que al presente no ha sido evacuado.

El Sr. Ancheberga dijo, que resiste el giro que se ha dado á esta cuestion para concluir pronto lo que exige tiempo: que la comision nombrada no ha evacuado todavia su dictamen, por lo cual no debia tratarse este asunto: que al pedir informe al Director sobre la reforma del Reglamento debió este concretarse á lo relativo á la pension de alumnos y no á proponer las necesarias para mejorar la Escuela, cambiando el propósito de la Diputacion, las que tampoco son posibles porque no hay profesores para dar esa superioridad á la enseñanza; que por lo tanto es indispensable mandar cuanto antes pensionistas para que llegue un dia en que aquellas mejoras sean posibles, debiendo en el entretanto el Director concretarse á informar sobre las bases y condiciones para conceder las pensiones sin pasar á determinar si hay ó no quien las merezca; y puesto que esto no se ha hecho todavia por la comision, no ha podido entrarse á deliberar; insistiendo en que no se to-

me una resolucio á la ligera ni se cambie el punto que se discute.

El Sr. Presidente espuso: que siente el cargo que se le hace, tanto mas cuanto que es fundado; puesto que por su deseo de ser tolerante con los Sres. Diputados, se ha venido sin saber como á esta discusion; pero que ya no puede usar de tolerancia por mas tiempo y le pone término, suplicando á los Señores de la comision que procuren evacuar su dictamen á la brevedad posible.

Se dió cuenta de la siguiente proposicion.

«Los Diputados que suscriben piden á la Excelentísima Diputacion que se suscriba á la obra titulada «Las Mujeres españolas, portuguesas y americanas,» editada por D. Miguel Guijarro, y que la destine á la Escuela de Bellas Artes.—Fernando Calzadilla.—Antonio Cubero.—Martín Bastida.—J. J. de la Bastida.—José F. Salcedo.»

Tomada en consideracion,

El Sr. Cubero dijo: que es una obra editada con el mayor lujo y con gusto artístico que acredita el adelanto de las artes en España, y considera conveniente su suscricion para la Escuela de Bellas artes, tanto mas cuanto que solo obligará á un desembolso de 60 duros pagados por mensualidades.

Se acordó la suscricion por un ejemplar.

Se dió cuenta del siguiente dictamen de la Comision.

«Excelentísimo Señor.—La Comision nombrada por V. E. para el examen de los asuntos pendientes de despacho ante esta Excelentísima Corporacion, hecha cargo de la cuestion llamada de Verdeses, que versa sobre cobranza de créditos ignorados y pertenecientes al Hospital de Caridad, Junta municipal, Hospital de Agudos y del Amparo, de cuya existencia no hay datos en los Negociados respectivos de Beneficencia, es de parecer:

1.º Que la dicha cuestion abordada desde luego que se presentó ante la Comision permanente por esta con el plausible fin de darle una favorable solucion, ha tomado por desgracia un giro que en manera alguna es el conveniente á los intereses como á la dignidad de la Diputacion provincial, puesto que está pendiente de la voluntad y buena fé de un particular que por respetable y digno que sea, no por eso ofrece la suficiente garantia para quedar á salvo de una eventualidad á que nunca deben estar expuestas las Corporaciones administrativas.

Por cuya razon, deben tomarse medidas suficientemente eficaces á

evitar que el Sr. Don Antonio Verdeses burle por mas tiempo las justas aspiraciones de esta Excelentísima Corporacion, que deben consistir en hacerse cuanto antes de los documentos justificativos de dicho crédito. Para lo cual, entre otros medios, existe el de obligar á dicho Sr. á dar cuenta de ellos ó del punto en que se encuentren, aunque fuese judicialmente; el de recurrir á la Direccion de la Deuda y del Tesoro, donde deben existir los datos de haberse cobrado los expresados créditos.

2.º Que una vez dado el giro á impulsos del que marcha la cuestion Verdeses, y ya existentes en la Depositaría de esta Diputacion provincial los 85.204 reales 18 céntimos, deberán inmediatamente ser aplicados á los ingresos eventuales para poderse destinar á las necesidades del ramo de Beneficencia de que proceden, en el próximo presupuesto, si es que cosas mas perentorias no obligasen á la Excm. Diputacion á disponer de ellos antes de esta época.

Córdoba 6 de Noviembre de 1872.—A. Blanco.—Juan J. de la Bastida.—R. Ancheberga.

Sin discusion fue aprobado.

Fué leído el siguiente dictamen de la Comision.

«La Comision nombrada para dar dictamen acerca de los asuntos pendientes de resolucio, en vista de las instancias de D. Luis Maria Ramirez de las Casas-Deza, se adhirió en un todo al informe emitido por el Sr. Diputado don José Maia Moreno, librándose por tanto el importe de los atrasos que á dicho se le adeudan con cargo al capítulo de imprevistos, asi como tambien el de las demás mensualidades que devengue, hasta tanto que se forme el presupuesto y pueda incluirse en él la pension que la Diputacion le tiene concedida.

V. E. sin embargo etc. Córdoba 6 de Noviembre de 1872.—R. Ancheberga.—Juan J. de la Bastida.—A. Blanco.»

Se concluirá.

Alcaldia primera popular de Córdoba.

Recaudado por artriticos sobre especies de comer, beber y arder, en el dia de la fecha.

Secciones.	Posetas.	Cénts.
Central.	326	50
Primera.	662	70
Segunda.	231	05
Tercera.	217	52
Cuarta.	333	98
Total.	1771	75

Córdoba 20 de Noviembre de 1872.—Carlos Barrena.

En uno de los molinos de yaso situado en los Tejares ha sido aparecida una marrana estraviada: lo que he dispuesto hacer público por medio de los periódicos de esta capital, con el fin de que la persona que se crea con derecho á dicho animal pueda presentarse á reclamarla en esta Alcaldía, y dando las señas se procederá á lo que corresponda para su entrega.

Córdoba 20 de Noviembre de 1872.—Carlos Barrena.

Acordado por la Municipalidad de mi presidencia la venta en pública subasta y á pujas llanas de los bienes y efectos inútiles que de la pertenencia de este Municipio existian en el convento de Santa Clara y otras dependencias y que hoy se encuentran en las atarazanas de S. Pablo, donde estarán á la vista de los que deseen adquirirlos con la nota de su valoracion, se anuncia al público por medio del presente, señalándose al efecto el dia primero de Diciembre próximo en el local de estas Casas consistoriales y de doce á una de la mañana, bajo el tipo de las cantidades que arroja su presupuesto.

Córdoba 21 de Noviembre de 1872.—Carlos Barrena.

Gastos causados en las obras de empedros ejecutadas por administracion en la plaza mayor de abastos durante los dias del 11 al 14 del mes actual.

Importe en pesetas.—Jornales 45.—Materiales 10.75.—Total 55.75.

Los materiales y efectos adquiridos para dichas obras se detallan en las cuentas respectivas, que pueden examinarse en esta dependencia cuantas personas lo tengan por conveniente.

Y se publica segun dispone la ley municipal.

Córdoba 21 de Noviembre de 1872.—Carlos Barrena.

## Noticias.

### NACIONALES.

De La Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:

—Al Tiempo le escriben de Barcelona y de Sevilla, participándole que el ministro de la Gobernacion ha dirigido una circular á los gobernadores de provincia, dándoles las mas severas y terminantes ordenes para que con la mayor puntualidad se lleve á efecto la declaracion de soldados é ingreso de estos en las cajas, debiendo emplear la fuerza armada en el caso de resistencia.

—El principe de Vergara se encuentra casi restablecido de la enfermedad que le aquejaba.

—Un dia de estos se enviarán otros 75000 duros, sobre los enviados ayer,

para cubrir las atenciones del departamento de Cádiz.

—El cabecilla Castells se dirigia ayer á San Lorenzo de Morunis, con la fuerza de su mando.

—El general Hidalgo presentó ayer tarde al ministro de la Guerra una exposicion razonada, en que solicita le sea admitida la dimision del cargo que desempeña y su cuartel para Madrid. El general Córdova dará cuenta de dicho documento á sus compañeros de gabinete en el consejo que se celebrará esta tarde.

—En Fuente del Maestre (Extremadura) se alteró ayer el orden con motivo de impedir un grupo numeroso que los braceros se dedicasen á la recoleccion de la aceituna si no se les aumentaba el jornal, que es de seis reales diarios.

Tambien los revoltosos obligaron á retirarse del trabajo á las cuadrillas que se dedicaban á dicha tarea. El orden quedó restablecido gracias á la intervencion de la guardia civil, sin otras consecuencias.

—La Quincena de la Habana, para probar que la tranquilidad moral se restablece rápidamente en nuestra preciosa Antilla, escribe las líneas que textualmente copiamos:

«Examinemos á grandes rasgos cuál es actualmente la situacion del pais combatido desde hace cuatro años por una guerra desastrosa.

Muchas fincas redujo á cenizas la tea incendiaria de los que á sí mismos se aplicaban el nombre de libertadores; pero esas fincas están en su mayor parte reparando los daños sufridos, levantando sus edificios y empezando á entrar en produccion.

Al abrigo de los campamentos se han fundado nuevas poblaciones, algunas de ellas muy importantes, y todo el vastísimo terreno protegido por la trocha militar está dedicado al cultivo, y en todas partes, lo mismo en los devastados campos del Camagüey que en los de Cinco-Villas, se oye el ruido de los aperos de labranza, y empiezan otra vez los agricultores á sacar el producto de su trabajo y á reponerse de las pérdidas sufridas.

Los capitales han salido á la circulacion sin temor alguno, y diariamente se pagan precios muy exorbitantes por fincas rústicas y urbanas.»

—El gobernador militar de Málaga, brigadier Salamanca, opina que nada debe temerse por el orden público en aquel distrito, y ha ofrecido al Gobierno, en prueba de su conviccion, uno de los batallones que guarnecen dicha plaza.

—Hoy recibimos cartas autorizadas de Cuba dándonos cuenta de las operaciones contra los insurrectos. A pesar de las copiosas lluvias y de los muchos enfermos que hay en las tropas del de-

— 538 —

te sostenido. Interrogado á cualquiera de los vecinos de Orceval y os dirá lo que ha dicho el buen Courtois esta mañana al señor juez; que el conde y la condesa de Tremorel eran espesos modelos que se adoraban, y yo que lo sabia todo... es decir que lo sospechaba,—se apresuró á añadir. Por pronto que quiso repararla, esta inadvertencia no escapó á Mr. Lecoq.

—¿Es verdaderamente inadvertencia ó un descuido intencionado? se preguntó.

—Pero el anciano juez proseguia.

—Tan viles criminales han sido atrozmente castigados, y no serian dignos de compasion si Sauvresy, estraviado por el odio, no teniendo más idea fija que la venganza, no hubiera cometido una imprudencia que considero casi un crimen.

—¿Un crimen Sauvresy?—esclamó admirado el doctor.

—Mr. Lecoq sonrió imperceptiblemente y murmuró:

— 539 —

—¡Laurencia!

Por bajo que pronunció esta palabra, el padre Plantat la oyó.

—¡Sí, Mr. Lecoq,—repuso con tono firme,—Laurencia! Sauvresy cometió una mala accion el dia en que eligió á esta niña por instrumento de su cólera. El la arrojó sin piedad entre aquellas dos execrables existencias, sin preguntarse si no la arrastrarian en su caída. Con el nombre de Laurencia decidió á Berta á vivir, y sin embargo él conocia ya la pasion de esta niña y sabia que su amigo era capaz de todo. El que ha previsto tan bien todo lo que podia servir á su venganza, no se dignó prever que Laurencia podia ser seducida, deshonrada, dejándola desarmada contra las seducciones del mas vil, del más bajo de los hombres.

El agente de policia reflexionaba.

—Hay una circunstancia,—dijo,—que no me esplico, por qué esos dos cómplices que ya se aborrecian, no

— 542 —

encaminé á Valfeuilin, pregunté por los condes de Tremorel, y aunque dia muy ocupado para ellos tuvieron á bien recibirme al punto, y me recibieron en ese mismo salon del piso bajo donde el pobre Clemente habia sido asesinado. Estaban muy pálidos el uno y el otro y vivamente conmovidos. Ciertamente adivinaban el objeto de mi visita, puesto que se apresuraron á recibirme apenas me anuncié. Despues de saludarles, dirigime á Berta segun me prescribían las ordenes de Sauvresy porque en todo se revela su infernal astucia.

—Señora,—le dije,—he sido encargado por vuestro difunto esposo para entregaros al dia siguiente de vuestras segundas nupcias este depósito que me habia confiado.

Tomó ella el paquete que contenia la botella y el manuscrito, y con aire risueño, casi alegre, me dió las gracias y salió.

En el mismo instante el aspecto

— 535 —

particularmente aquella singular intriga ó sus intereses hubieran estado mezclados con los del pobre Sauvresy.

Mr. Lecoq fué el primero que rompió el silencio, exclamando:

—¡Era un gran hombre el tal Sauvresy!

El enviado de la prefectura de policia habia hecho esta exclamacion con toda su alma.

Lo que le sorprendia particularmente en este asunto era la concepcion extraordinaria de Sauvresy y que hubiera sido tan fuerte para representar un papel á cuyo fin estaba su muerte.

—Conozco pocas gentes,—repuso,—que fueron capaces de tan singular firmeza.—Dejarse envenenar á sabiendas por su mujer, ¡pardiel! da frio solo de pensarlo!

—¡Ha sabido vengarse!—esclamó el doctor Gendrou.

—Sí, ha sabido vengarse, y mas cruelmente de lo que él mismo suponía.

partamento Oriental, el general Riquelme, que tiene el mando en jefe de las mismas, confiado incansable la reorganización de aquel ejército en cuatro divisiones para comenzar una vigorosa campaña tan pronto como la estación lo permita.

Los insurrectos, que conocen cuanto les perjudica este plan, como también la segunda trucha que el citado general ha mandado abrir, multiplican los esfuerzos para entorpecer los planes de nuestro ejército.

El 10 de octubre, aniversario del alzamiento de Yara, han querido celebrar este año, como los anteriores, con varios ataques á los destacamentos aislados; pero fueron severamente escarmentados.

El ataque se dirigió contra Guisa, Caño, La Sal y Baire, poblados insignificantes cuyas pocas casas son en su mayor parte bohíos de paja, y que tienen destacamentos de 40 á 60 hombres, á excepción del de Guisa, cuyo destacamento había reforzado el general Riquelme con 100 soldados y una pieza.

Todos estos ataques los hicieron los insurrectos de noche. En el de Guisa fueron rechazados sin incendiar nada ni conseguir posesionarse sino por cortos momentos de unas calles, siendo desalojados á bayonetas. Las tropas tuvieron dos muertos y dos heridos, muriendo también un voluntario. Dos ó tres mujeres quedaron heridas. El enemigo dejó once muertos, siendo perseguido por el batallón de Bailen, que le dispersó por completo. Nuestros soldados se batieron en la proporción de uno contra ocho.

En el Caño, había 25 soldados, y cayeron sobre ellos 500 insurrectos; pero cuando el destacamento se estaba batiendo heroicamente, llegó en su auxilio la fuerza del Ba de catalanes y destruyó al enemigo, obligándole á salir cada cual por su lado. Los catalanes, voluntarios y destacamento continuaron persiguiéndolo, le alcanzaron de nuevo, batieron y dispersaron, teniendo nuestras fuerzas cuatro bajas. Los insurrectos en este ataque y en el de La Sal, que fué idéntico, perdieron 60 hombres.

En el Baire también fué rechazado el enemigo, perdiendo diez hombres; llegando oportunamente el batallón de Bailen, le persiguió, alcanzándole y disparándole á las cuarenta horas de marcha, y dejando en poder de las tropas nueve muertos y cinco prisioneros.

A fines de este mes debe empezar la campaña de invierno.

ESTRANJERAS.

Atribúyese á Thiers el pensamiento de que la elección de presidente de la república en Francia se haga por el mismo procedimiento que en los Estados Unidos, es decir, eligiendo directamente cada departamento dos ó tres comisionados, quienes á su vez elegirán al presidente de la república.

Créese que la comisión de la Asamblea francesa que entiende de la reclamación hecha por el príncipe Napoleón, por haber sido espulsado de Francia, desautorizará la conducta del gobierno en este asunto.

Un despacho de Boston dice que se restablece la confianza en todas las cla-

ses de la sociedad, y que el porvenir financiero presenta un aspecto favorable.

El total de las pérdidas que han sufrido las compañías inglesas y escocesas por el gran incendio, asciende á 60 millones de duros.

Durante el pasado mes de octubre han ocurrido los siguientes naufragios: Buques de vela perdidos completamente, 240, de ellos 150 ingleses, 21 noruegos, 18 holandeses, 17 alemanes, 14 franceses, 9 americanos, 9 suacos, 5 españoles, 5 dinamarqueses, 5 rusos, 3 italianos, 3 chilenos, 3 portugueses, uno respectivamente de Bélgica, de Salvador, de Guatemala, de Méjico, de Austria, de la república Argentina, de Nicaragua, de Turquía, del Brasil, y cuatro cuyos pabellones no han podido ser señalados. Los buques de vapor perdidos completamente ascienden á 18, á saber: 9 ingleses, 3 holandeses y uno respectivamente francés, americano, brasileño, noruego y sueco.

Gaceta.

Otro día.—Por falta de número no pudo ayer verificarse la reunión citada en las casas Ayuntamiento para tratar de la quinta; en su virtud se citará para el jueves próximo venidero.

Bajón.—Desde mañana los aficionados á la carne de vaca la podrán comprar por dos cuartos menos en libra. No tardará en subir.

El vigía.—Son los auspicios magníficos—con que se presenta el año. Y entonces, Señor, ¿por qué—se vende todo tan caro?

Sesión.—Se ha citado personalmente para esta noche á las ocho á la junta directiva de la Liga de contribuyentes, recomendando la asistencia por deberse presentar una moción importante.

Corazón de hierro.—Según un colega se ha encontrado estos días en la ría del paseo de la Victoria un niño como de tres meses de edad ahogado, y que había sido sumergido con una piedra por bajo de los brazos: mucho ganaría la sociedad con que se descubriera el autor de este infame atentado.

Sangre abundante.—Parece que fueron hasta siete los heridos en la boda de que hablamos ayer.

Era Marías.—El día diez y nueve parece que perecieron cinco acogidos en el Hospital de Crónicos, por efecto de diversas enfermedades.

Preludios.—Se están repartiendo á domicilio hace días las citaciones á los mozos para el juicio de exenciones de pasado mañana.

Antigüedades.—Aun parece que se halla en poder del operario que la encontró la columna miliaria que fué hallada el año anterior junto al puente de Pedroches. Convendría que se adquiriera con destino al Museo.

Caballos.—Según anuncio de la Comandancia de la Guardia civil de esta provincia, se ha rebajado la alzada para facilitar la remonta de la caballería del cuerpo. Se establece como mínima la de siete cuartas y tres dedos, sin que exceda de siete y cinco.

Otro nuevo.—Con el nombre de «Café Imperial» se ha abierto un nuevo establecimiento de esta clase en el

local que ocupó el de Cervantes. Tenemos muy buenas noticias de este café y de las buenas disposiciones de sus dueños.

Manifiesto.—El comité republicano de Pozoblanco, ha publicado uno en contra de la quinta.

Subasta.—Mañana tendrá lugar en las casas consistoriales de esta capital la de varias fincas que tenemos anunciadas en el DIARIO y radicadas en los términos de Priego, Lucena, Villaviciosa, Pozoblanco y Obejo.

Datos.—El precio medio de los garbanzos según datos oficiales en esta provincia durante el mes de Octubre último ha sido el kilómetro veinte y ocho céntimos de peseta y cuarenta y dos el del arroz.

Industria.—Se ha solicitado el registro de doce pertenencias de la mina de hierro titulada Ricardo, sita en la huerta del Jardinito, término de esta capital.

Era sábio.—Un ministro de Hacienda tenía una llaga en una pierna que le molestaba mucho y le hacía sufrir horribles dolores, pero sin quejarse; tanto que, admirado el cirujano de su valor, le dijo:—Estoy asombrado, señor, de que V. no se queje de tan acerbos dolores como padece. A lo que contestó:—Todos los días estoy diciéndolo ¡no hay! ¡no hay! y siempre tengo la casa llena de gente! Digame V., amigo mío: si por casualidad se me escapase un ¡ay! ¿qué sería?

Reunión.—El día diez del corriente celebró una reunión extraordinaria el partido republicano de Puente Genil. Se presentó un proyecto de Reglamento para crear un casino federal y se protestó contra lo dicho en el congreso por el Sr. Pí y Margall sobre los sucesos del Ferrol, contra las quintas y contra la pena de muerte.

Deslinde.—El veinte y uno de Enero próximo tendrá lugar el deslinde de la dehesa boyal de Hornachuelos.

Uno de tantos.—El Juzgado de Aguilar llama por edictos á Antonio Gamero Sojo, contra el que se proceda por robo de caballerías.

Limpiadientes.—El ayuntamiento de Cuenca ha resuelto cortar el pino llamado El abuelo, que por su diámetro y elevación es uno de los mejores árboles de Europa en su clase. De él se cortarán cuatro trozos, uno para la Exposición de Viena, otro para el cuerpo de montes de la provincia, otro para el instituto y otro para el municipio. Cada uno parece que medirá vara y media en cuadro.

Una menos.—Ha fallecido en Barcelona la célebre cantante de zarzuela doña Carolina Di-Franco, esposa que fué del malogrado escritor D. Luis de Olona.

Desgraciado!—El emperador de la China, cuyo reciente matrimonio hemos anunciado, tiene, además de su mujer legítima y conforme al ritual del Celeste Imperio, otras tres mujeres, llamadas de primer grado, escogidas por él; nuevas de segundo, veintiseis de tercero y nueve de cuarto grado, que sin duda le son escogidas por el gobierno ó los altos funcionarios.

Tremos.—El edificio ó los edificios pintorescos y bellos que constituyen la Exposición de Viena, muy superior por sus preparativos y grandezas á lo que fué la de París, son obra de los

eminentes arquitectos que construyeron el magnífico teatro de la Ópera. Situado en una parte del Prater, se comunica con la ciudad, no solo por el Danubio, sino por dos ferro-carriles en contacto con toda la línea de cintura; por manera que desde todos los puntos de la capital se va fácilmente á la Exposición, dividida con gran método en cuatro grandes grupos, destinados á las artes, á la industria, á la maquinaria y á la agricultura. Hay además grandes galerías con columnas cubiertas para proteger á los visitantes contra el sol y la lluvia, y el pabellón imperial, los de Turquía y Egipto, las mezquitas y bazares orientales eclipsarán á cuanto se ha visto.

Vacante.—El Sr. Gobernador civil anuncia hallarse vacante la plaza de segundo maestro examinador del parque de Cartagena, la cual va á proveerse por oposición ante la Junta facultativa del establecimiento.

Registro de carnes.—Nota del resultado del registro verificado el Jueves 21 de Noviembre de 1872, para el abasto de carnes semanal de la población.

Table with columns: Número de reses, Precios, Cuartos. Lists various items and their prices.

Table with columns: Número de reses, Precios. Lists various items and their prices.

Quedan cerrados los registros hasta el Jueves próximo.—Precios al público 44 cuartos en reses mayores y 28 en menores.

D. FRANCISCA GONZALEZ ABREU, esposa de D. Ambrosio Beltran y Beltran, ha fallecido. Se ruega á las personas de su amis-

dad que por olvido involuntario no hubiesen sido invitadas, se sirvan encomendar su alma á Dios, y asistir á su funeral hoy á las diez de la mañana en el Sagrario de esta Santa Iglesia Catedral.

Boletín religioso.

Hoy.—Santa Cecilia, virgen y mártir.

JUBILEO CIRCULAR.—En el convento de Santa Ana.

Sexto día de novena á los Santos Patronos San Acisclo y Santa Victoria, en su ermita próxima á la puerta de Colodró, á las oraciones.

El Domingo veinte y cuatro del corriente celebrará la asociación del Santísimo Cristo y San Aivaró en su histórico santuario de Scalaceli las solemnes honras por los asociados difuntos. La junta directiva de la misma invita á todos los que pertenezcan á dicha asociación á que asistan á este religioso acto.

El Domingo veinte y cuatro á las diez de la mañana celebra la hermandad de Animas de la parroquia de la Ajerquia honras solemnes en sufragio de los hermanos difuntos de ella, y en las que predicará el Sr. D. Francisco Poyato y Zafra.

Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Luz, en Santa Marina.

Espectáculos.

TEATRO DEL RECREO.

Función para hoy.—La linda zarzuela en un acto, Una vieja.—La graciosa zarzuela en un acto y en verso, El hombre es débil.—Dando fin con la chistosa estravagancia bufónica en un acto, El barón de la Castaña.—A las 8.—A 3 reales.

TEATRO DE IBERIA.

Función para hoy.—Primera representación de la grandiosa zarzuela de espectáculo, nueva en esta capital, titulada, El Potosí Submarino.—A las 8.—A 4 reales.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 20 de Noviembre de 1872. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo: Bajo mala impresion escribo hoy esta carta. La enfermedad del Rey se ha agravado, y aunque no es de temer, al menos en estos momentos, por su vida, no obstante, puede llegar ese caso teniendo en cuenta la clase de enfermedad que padece. Según el parte del médico de cámara, que está á la cabeza de la lista de hoy, S. M. ha pasado la noche intranquila y sin descansar alguno, continuando la fiebre; en este momento, que son las cinco de la tarde y que vuelvo de Palacio por segunda vez, continúa en el mismo estado. He oído que si se había declarado ó no la pulmonía, aunque de esto no salgo garante. Parece que no estaban satisfechos del pla-

Hacia un instante que el agente de policía se había levantado. Clavado en su sitio mas de tres horas por el interés del relato, sentía sus piernas entumecidas.

El señor juez de paz me dispensará,—dijo por fin,—pero yo presiento todos los tormentos que desde el siguiente día martirizaron la existencia de los envenenados. ¡Qué caracteres! ¡Oh! y nos los habeis pintado de mano maestra! Despues de vuestro análisis los conozco como si hubiera vivido al lado de ellos diez años.

Hablaba como con indolencia, pero no por eso dejaba de observar el efecto que su cumplido hacia en el ánimo del padre Plantat.

¿De dónde diablos ha recogido este hombre tanto detalle? Se preguntaba. ¿Es él quien ha redactado esa memoria? ¿Si tenía tales seguridades, por qué no hablaba?

Mr. Plantat no queria fijarse en la muda interpelación de Mr. Lecoq.

Y quién os ha dicho que lo haya estado?

A esta respuesta, Mr. Lecoq interrumpió su paseo á lo largo de la biblioteca y vino á sentarse frente á frente del padre Plantat.

¿Las pruebas han sido ó no aciuladas?—dijo.—Para mí, para los jueces, todo depende de ahí.

El padre Plantat no juzgó oportuno responder directamente.

¿Sabeis,—preguntó,—quien era el depositario esgojido por Sauvresy?

¡Ah!—esclamó el agente de policía, dándose una palmada en la frente como si le hubiera acudido una idea repentina.—Sí, el depositario habeis sido vos.

Y al mismo tiempo añadió:—¡Ahora comprendo de dónde vienen vuestros informes!

—Era yo, en efecto,—repuso el padre Plantat;—y en el día del matrimonio de Hector y Berta, según la última voluntad del moribundo, me

se han separado de comun acuerdo al día siguiente de su matrimonio, al día siguiente de entrar en posesión de ese título que constituía su crimen?

El anciano juez de paz movió la cabeza lentamente.

—Veo que no he logrado,—dijo,—haceros comprender el odioso carácter de Berta. Hector hubiera aceptado hasta con júbilo su separación, pero su mujer no podía consentirla.

¡Ah, Sauvresy la conocia bien; su vida estaba truncada, horribles pesares la consumían, necesitaba una víctima en quien saciar su cólera, á quien hacer responsable de crímenes que ella sola habia cometido... Esta víctima fué Hector; y abalanzada á su presa no la hubiera soltado por nada del mundo!

—A lo mío,—repuso el doctor Gendrou,—que vuestro Tremorel era demasiado pusilánime. ¿Qué tenia que temer una vez destruido el manuscrito de Sauvresy?

—Sé,—continuó,—que el cuerpo de Sauvresy estaba aun caliente y sus asesinos habian cambiado ya amenazas de muerte.

—Por desgracia suya,—observó el doctor Gendrou,—Sauvresy habia previsto el caso de que su viuda quisiera aprovechar para sí el resto del fraquito azulado.

—¡Ah! ¿os digo que sabia mucho,—dijo Lecoq,—mucho!

Berta,—continuó el padre Plantat,—no podia perdonar á Hector que no hubiera tomado el revolver que le tendian, muriendo por salvarla, porque se imaginaba que una vez muerto su amante, su marido lo hubiera olvidado todo, todo perdonado, y quizá no se engañaba.

—¿Y los estrafios no han penetrado en la horrible guerra de aquella casa?

—Nunca.

—¡Es estrafío!

—Decid que casi increíble, pero jamás se vió disimulo tan firmemen-

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.

...tario no hu... se sirvan enco... y asistir á su... de la mañana en... ta Iglesia Ca...  
...igioso...  
...virgen y...  
...En el conven...  
...a los Santos...  
...Santa Victoria...  
...la puerta de...  
...y cuatro del...  
...Asociación del...  
...Aivaró en el...  
...calaceli las so...  
...sociados difun...  
...de la misma...  
...pertenecían á...  
...asistían á est...  
...y cuatro á les...  
...ra la herman...  
...arroyal de la...  
...es en sufragio...  
...de ella, y en...  
...D. Francisco...  
...pórte de María...  
...de Ntra. Sra...  
...ina...  
...ulos...  
...CREO...  
...La linda zar...  
...y en verso, L...  
...con la chis...  
...frica en ca...  
...A las 8...  
...ERIA...  
...primera repre...  
...za zarzuela de...  
...ta capital, ti...  
...no.—A las 8...  
...ayer...  
...particular...  
...ROBA...  
...bre de 1872...  
...ARIO DE Cór...  
...ido amigo...  
...scribió hoy es...  
...del Rey se ha...  
...es de temer, et...  
...s, por su vida...  
...r ese caso te...  
...de enferme...  
...l partidel mé...  
...á la cabeza de...  
...pasó la no...  
...cansó algun...  
...este momen...  
...tarde y que...  
...nda vez, con...  
...He oído que...  
...o la pulmonía...  
...garante. Pa...  
...fechos del pla...

de curacion del Sr. Carretero y se ha... blaba de llamar á alguno otro profesor. El presidente del Consejo de Ministros estuvo á la una en Palacio, entró en la cámara del Rey, y despues celebró una larga conferencia con el citado médico. Estas noticias, que empiezan á circular con bastante rapidez, producen alguna agitación en los ánimos, y aunque no es de temer ningun trastorno, se han adoptado precauciones por el Ministerio de la Guerra, por si fueran necesarias. Las noticias de orden público tampoco son muy satisfactorias. En Alcoy reinaba gran agitación hoy por la mañana, promovida por los republicanos y por la aparición del escabilla carlista Pallas; con este motivo ha salido de Alicante una columna compuesta de carabineros y guardia civil, al mando de un comandante de este último instituto, para dicho punto. Además los capitanes generales de Valencia y Andalucía, si bien participan que hay tranquilidad, temen que pueda alterarse el orden. En Guerra se adoptan medidas para sofocar en caso necesario cualquier trastorno; en tanto en Gobernación no se hace nada; varios gobernadores de provincias se están paseando por Madrid; y son tantos y tantos los negocios que preocupan á D. Manuel Ruiz Zorrilla, que no tiene tiempo para cuidarse de nada. Su sistema va siendo algo parecido al de D. Nicolás Rivero cuando fué ministro de la Gobernación. La situación por lo tanto está muy lejos de ser agradable. Si, lo que no es de esperar, la enfermedad del Rey, tuviera un fin desastroso, que Dios quiera que así no sea, el conflicto sería grande, atendida la situación de los partidos políticos, atendido sobre todo á que no se han realizado las aspiraciones de todos aquellos que con la revolución creían el triunfo de sus ideas, y hasta la elevación de sus ídolos. Los que presenciaron la muerte de Fernando VII, pueden hacer una comparación exacta de la situación de entonces con la de ahora. Nosotros no la presenciámos, pero la historia nos enseña que el rompimiento de relaciones en la familia reinante de aquella época, produjo una guerra civil, que por espacio de siete años devastó nuestros campos y...

tiño de sangre española la mayor parte de la Península, hasta que cansados y fatigados los ánimos y casi estenuadas las fuerzas, se llegó á un convenio entre los beligerantes. Por lo tanto, si esto aconteció reinando una dinastía arraigada como la de los Borbones; si tales hechos sobrevinieron en una época en que los ánimos no estaban tan exaltados, las opiniones políticas no habían llegado á la exageración de hoy y no se había hecho creer al pueblo que la libertad es el libertinaje y el orden el absolutismo, ¿qué sucedería hoy que no están arraigadas las altas instituciones, que no se trata tampoco de arraigarlas, y que hay que encauzar la grande obra de la revolución de Setiembre? A grandes consideraciones nos llevarían estos dilemas, que no caben en los estrechos límites de una carta, y que nuestro ánimo algún tanto embargado nos impide describir. El movimiento carlista sigue constante en Cataluña, de cuyo punto no hay detalle ninguno hoy, y se teme se reproduzca en las provincias de Navarra y Vascongadas. Prueba de ello es, la noticia que ha llegado esta tarde hasta nosotros de haberse reconciliado los generales que están en armas con los que suscribieron el convenio de Amorevieta, obligándose estos últimos á costear 4.000 fusiles, que fueron los que entregaron. El corresponsal. CORTES. CONGRESO. Sesión del 20. La sesión empezó á las dos, bajo la presidencia del Sr. Mosquera. Se leyó y aprobó el acta de la anterior. Despues de varias preguntas de escaso interés se leyó una proposición para que se permita el uso de la cifra en los telegramas particulares, apoyándola el Sr. Pascual y Casas. Fué tomada en consideración. El Sr. Pascual y Casas apoyó otra proposición cuyo contenido nos fué imposible entender desde la tribuna. Esta proposición fué aprobada en votación nominal por 113 votos contra 6.

Se entró en la órden del día, continuando la discusión sobre el proyecto de ley fijando el presupuesto del clero. El Sr. Pidal rectificó, así como el señor Gonzalez Gutierrez. El Sr. Estévan Collantes consumió el segundo turno en contra, combatiendo el proyecto por ilegal, injusto y arbitrario, y no obedecer á ningun fin político, económico ni social. Negó que la libertad de cultos hubiese producido en España resultado alguno. Calificó á los príncipes de Italia de tiranuelos y despotillas, cuya ingratitud para con el papa fué patente. Examinó la política de Italia y Francia con relación á la Iglesia y al pontificado. Hablando de la desamortización, que condenó, dijo que los bienes nacionales los habían comprado los pueblos, no los moderados como vulgarmente se decía por algunos. Terminó exortando á la comisión para que declarase que el clero no tenía obligación de jurar para percibir lo que de derecho le corresponde. El Sr. Canalejas usó de la palabra en pró. La Gaceta del 20 publica las siguientes noticias relativas al movimiento carlista: Cataluña.—La columna Escoda, á las once de la mañana de anteayer tuvo un encuentro con los cabecillas Tristani, Quico, Espolet, Nastalat y Torres, en la casa llamada las Ventosas, cerca de Torrellas (provincia de Tarragona); y despues de cinco cuartos de hora de fuego, la facción, en número de unos 170 hombres tuvo que abandonar la espresada casa, dirigiéndose á Vermellá, habiendo tenido tres muertos y algunos heridos. De la columna perseguidora murió un capitán de voluntarios de Reus. Ayer ha sido interceptada la vía férrea de Zaragoza por la facción entre Olesa y Monistrol, causando varios desperfectos. No ocurre otra novedad particular en el resto de la Península. Los partes relativos al estado del rey que publica el periódico oficial, y que llevan la fecha de ayer, dicen así:

«El rey ha dormido cuatro horas durante la noche; la calentura ha seguido disminuyendo, y los síntomas locales son ménos intensos. »El rey ha pasado el día con algun descanso. Por la tarde ha sobrevenido el recargo que se esperaba, si bien ménos intenso que el de ayer.» Publica la Gaceta los decretos trasladando á D. Manuel Vicente Garcia, magistrado de la audiencia de Madrid, á la plaza de presidente de sala de Burgos, y á D. Joaquin María Casaldauero, que desempeña este cargo, al puesto de aquel. Por otro decreto se traslada á D. Angel Gallifa, presidente de sala de la audiencia de Valladolid, á la plaza de magistrado de la de Madrid, que deja vacante el Sr. Garcia. De La Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias y partes siguientes: Versalles, 19, noche.—La sesión de hoy no ha ofrecido incidente alguno; pero créese que el Sr. Picard presentará mañana una proposición constitucional que será probablemente la de prolongación de los poderes del señor Thiers, provocando un voto de confianza. Los ministros señores Goulard y Lofranc han presentado sus dimisiones, pero el presidente de la república se ha negado á aceptarlas. Paris, 19.—A consecuencia del resultado de la votación de ayer de la Asamblea nacional, despues de la interperación del general Changarnier acerca del viaje político del Sr. Gambetta, los ministros se reunieron en consejo extraordinario bajo la presidencia del Sr. Thiers. —Se cree que el gobierno, en vista de la escasa mayoría que obtuvo, provocará un nuevo voto de confianza. La situación del gobierno es cada día más difícil. En la votación de ayer se abstuvieron una parte de la izquierda republicana, y la derecha monárquica. Paris, 19.—El consejo de ministros se ha reunido esta mañana y esta tarde.

Desmiéntese que el Sr. Thiers haya dimitido. —Ayer fué robado en el pueblo de San Miguel de Bernuy, provincia de Segovia, el recaudador de contribuciones del Banco de España por una partida carlista. —El ayuntamiento republicano de Talavera ha presentado su dimisión por no verse obligado á hacer las operaciones de la quinta. —Hasta ahora no es cierto que se haya enviado al consejo Supremo de la guerra la cuestion relativa á la dimisión del general Hidalgo. Los ministros no han podido ocuparse de este asunto todavía. —La sumaria empezada á instruir contra el brigadier de artillería señor Blengua, toca ya á su término, y dentro de breve tiempo se verá en Vitoria ante el consejo de guerra que al efecto se nombrará. —Los mozos pertenecientes al último sorteo de Alicante recorrieron anteayer algunas calles de dicha ciudad, pasando despues á visitar á sus compañeros de los pueblos de Villafranca y San Vicente para ponerse de acuerdo y aconsejarles la resistencia pasiva. —Dice el Tiempo: «Segun carta que hemos recibido de Vitoria, los artilleros que estaban arrestados en el hospital por órden del general Hidalgo, al ser trasladados á sus respectivas casas fueron objeto de la más cariñosa simpatía por parte de un gentío inmenso de aquella población, viéndose confundidas todas las clases de la sociedad.» Ultima hora. TELEGRAFIA PARTICULAR. El Rey se encuentra algo mejor. Mañana pedirá al Congreso el Sr. Zorrilla que reconozca la necesidad de acabar con las facciones de Cataluña, pero respetando la Constitución. En caso contrario dimitirá. IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA, San Fernando 34 y Letrados 18.

SECCION COMERCIAL

MERCADOS. Bolsa de Madrid. Cotización oficial del 20. Consolidado, 27,70. Deuda del personal, 00,00. Bonos, 78,60. Acciones del Banco de España, 473,50. Córdoba. Trigo de 30 á 34. Cebada, de 23 á 25. Habas de 26 á 28. Garbanzos, de 50 á 90. Escoba de 45 á 1,6. Aceite en los molinos, á 35. Idem en la ciudad, á 42. Maiz de 35 á 37. Albarones 25 á 28. Alpiste de 50 á 60. Carne de vaca á 4 cuartos libra. Id. de cerne á 28. Japon blando, á 16 cuartos libra. Sevilla. En la Alhondiga.—Trigo de 35 á 45. Cebada de 24 á 28.—Habas de 29 á 34. Aceite á 36 1/2. FERRO-CARRILES. De Córdoba á Madrid. Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 25 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá á las 12 y 11 minutos de la tarde. El otro tren saldrá de Córdoba á las 7 y 48 minutos de la noche. De Madrid saldrá á las 7 de la mañana y llegará á Córdoba á las dos de la madrugada. Precios: en primera clase 194 rs. 50 céntimos; segunda clase 150 rs. 75 céntimos; tercera clase 92 rs. 50 céntimos. De Córdoba á Sevilla. Habrá tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba á las 6 y 55 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 12 y 55 minutos de la tarde. Sale de Sevilla á las 6 de la mañana y llega á Córdoba á las 12 del día. El segundo tren sale de Córdoba á las dos y 10 minutos de la tarde, y llega á Sevilla á las 6 y 33 minutos de la mañana. Este tren conduce directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 4 y 15 minutos de la mañana y llega á Córdoba á la una y 40 minutos de la tarde. En este tren se puede venir directamente de Cádiz. El tercer tren sale de Córdoba á las 4 y 30 minutos de la tarde y llega á Sevilla á las 10 y 30 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 5 y 35 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 11 y 25 minutos de la noche. Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa.

Salidas. Primera clase, 57 rs. 75 cént. Segunda clase, 43 rs. 75 cént. Tercera clase, 26 rs. El primer tren solo tendrá lugar los martes, jueves, sábados y domingos; y el tercero los lunes, miércoles, viernes y domingos. De Córdoba á Málaga. Habrá dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba á las 5 de la mañana, llegando á Málaga á las 12 de la misma. De Málaga sale á las 7 y 30 minutos de la mañana, y llega á Córdoba á la una y 34 minutos de la tarde. El segundo tren sale de Córdoba á las 2 de la tarde, y llega á Málaga á las 8 y 4 minutos de la noche. De Málaga sale á las 3 y 25 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 10 y 23 minutos de la noche. Precios de Córdoba á Málaga y vice-versa. Primera clase, 93 rs. 50 cént. Segunda clase, 70 rs. 25 cént. Tercera clase, 42 rs. 40 cént. Seccion de Bobadilla á Archidona. Hay dos trenes diarios. Saldrán de Bobadilla á las 9 de la mañana, y á las 6 y 23 minutos de la tarde. Llegarán á Archidona á las 10 y 20 minutos de la mañana, y á las 7 y 43 minutos de la noche. Saldrán de Archidona á las 6 y 55 minutos de la mañana y á las 4 y 20 minutos de la tarde; y llegarán á Bobadilla á las 8 y 15 minutos de la mañana y á las 5 y 40 minutos de la tarde. Seccion de Loja Granada. Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja á las 5 de la mañana y á las 3 y 20 minutos de la tarde. Llegarán á Granada á las 6 y 51 minutos de la mañana y á las 5 y 11 minutos de la tarde. Saldrán de Granada á las 9 y 20 minutos de la mañana, y á las 9 de la noche, y llegarán á Loja á las 11 y 14 minutos de la mañana, y á las 10 y 51 minutos de la noche. De Córdoba á Belmez. Abierta á la explotación la seccion de este ferro-carril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belmez, habrá un tren diario, por ahora, en combinación con las líneas de Belmez á Almorchón y de Ciudad-Real á Badajoz. Saldrá de Belmez para la Alhondiguilla á las 6 y 15 minutos de la tarde, y de la Alhondiguilla para Belmez á las 6 y 40 minutos de la mañana. Hay un servicio de Diligencias entre Córdoba y la Alhondiguilla en combinación con dicho ferro-carril.

Diligencias-correos de Córdoba á la Alhondiguilla. Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba á la Alhondiguilla en combinación con el ferro-carril de Belmez y los de Extremadura, la Mancha y Portugal. La salida de los carruajes será á las once de la noche. La administración, á cargo de los señores Viguera hermanos, se halla establecida calle del Ayuntamiento 12. Precios de asientos.—Berlina, 40 rs.— anterior, 32.—Cupé, 24. CAMPANADAS que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurre el mismo. Catedral, 1.—S. Pedro, 2.—S. Andrés, 3.—S. Lorenzo, 4.—Santa Marina, 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañía, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espíritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15. Para los incendios en desplombado se darán como señal tres golpes de la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila. COSARIOS. Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan: POSADA DE SAN PABLO. Porouña y Cañete.—Benito Garrido y Garrido. Lopera.—Pedro Ortega. POSADA DE SANTA MARTA. Bujalance.—Francisco Bensala. Ahora.—Juan Espejo. Carpio.—Fidel Charquero. Pedro Abad.—Francisco Castilla. POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Francisco Real. POSADA DE LA PULLA. Montalvan.—Cristóbal Mariscal. Castro.—José Toribio y Llorente. Rumbal y Montalvan.—Francisco Guadix. Hinojosa.—Francisco Gonzalez, Manuel Delgado y Diego Murillo. Pozobleno.—Joaquin y Martin Redondo y Antonio Laureano.

POSADA DE LA MADERA. Lucena.—Julian de Alba. Castuera.—Juan Matamoros. Pedroches y Almadén.—Ildefonso R. José López. Priego.—Cecilio Arenas. Luque y Granada.—Mateo Morin. Montoro.—Francisco Luque. POSADA DE LAS YERBAS. Villanueva de Córdoba.—Bartolomé Castro y José Jurado y Romero. Doña Mencía.—Cristóbal de Navas. Baena.—Andrés Rabadan. Villafraanca.—Manuel Adamuz. POSADA DEL POTRO. Baena.—Isidro Colodrero. Priego.—José Reina y Paredero. Rumbal.—Andrés Antonio Aguilera. Ecija.—Salvador Dieguez. Montalvan.—Agustín Robles. Osuna.—Juan Garcia Villate. PARADOR DEL TORO. San Sebastian de los Ballesteros.—Juan Antonio Gomez y Sanchez. Cañete de las Torres.—Manuel Gutierrez Rueda. Obejo.—Francisco Diaz y Luis Aguilera. Fernán-Nuñez.—José Serrano, Antonio Toledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia. Palma del Rio.—Juan Perez. Montalvan.—Ildefonso Robles. POSADA DE SAN RAFAEL. Villafraanca.—Juan Misas y Torres. Domingo de Mora, cosario de Córdoba á Montilla, calle de la Cara, núm. 25, en la pescadería. Montalvan.—Juan Castellano y Jurado. POSADA NUEVA DE SANTA PABLO. La Carlota.—Juan de la Cruz. POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Pedro Moyano. Hinojosa.—Esteban Jurado. Villafraanca.—Manuel Adamuz. FRANQUEO de la correspondencia. CARTAS para el interior de las poblaciones. Donde está establecido, hay que ponerles un sello de 25 milésimas de escudo, sea cualquiera su peso, y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero. Para todos los pueblos de la Península é islas adyacentes. El franqueo es obligatorio. Un sello de 50 milésimas de escudo por cada diez gramos. Certificadas.—Además de los sellos de franqueo otro de 200 milésimas de escudo. Para Cuba y Puerto Rico.—Un sello de 40 milésimas de escudo por cada diez gramos. Certificadas.—Además del franqueo un sello de 400 milésimas de escudo. Para las islas Filipinas.—Un sello de 100 milésimas de escudo por cada diez gramos. Por los vapores ingleses.—Un sello de 20 milésimas de escudo por cada 10 gramos.

que el cuerpo... un caliente y... cambiado ya... uya,—observó... ayresy habia... su viuda qui... el resto del... sabia mucho... el padre Plan... r Hector que... resolver que... por salvarla... que una vez... marido lo hu... perdonado... al q... han penetra... guerra de aque... creible, pero... an firmem...

BARATO.

En el jardín que hay frente a la plaza de toros, está a la venta un abundante surtido de naranjos, chinos y ágricos de mes de tres varas de altura y a precios muy arreglados, pidiendo partidas de mas de un ciento. También los hay en macetones, chinos y de todas clases de ácidos conocidos.

LA FAMA CORDOBESA.

Fábrica de licores, aguardientes amilados, almacén de vinos todas clases, y despacho de limonadas gasosas y jarabes refrescantes, calle del Liceo núm. 2, Córdoba.

LICORES DEL PAIS.

Menta, Flor de anís, Yerba buena, Perfecto amor, Cuatro frutas, Curacao, Rosa blanca, Id. de color, Naranja, Membrillo, Crema de Rom, Guinda, Andaya, Quina, Melocoton Limon de Marsella, Amargo, Café, Noyá, Becca de dama, Azahar, Marrasquino, 4 7 reales botella, Rom superior, 40 rs. Id. mas superior añejo 12 rs. Id. blanco, 15 rs. Aguardiente de Jena conocido por el de la R. 7 rs. Hay además espíritus de vinos, aguardientes y licores en todas clases de superior calidad.

LICORES SUPERFINOS.

Curacao, Aromas de Sierra Morena, Anisete, Crema de café sacada al vapor, 10 rs. Botella.

ROSOLIS.

Amargo, Café, Anisete y Rosa a 7 rs. media cuartilla y 56 rs. arroba.

LICORES ESTRANEROS.

Marrasquino de Zahara, Casis, Butter, a 25 rs. litro. Kirs, Cognac legitimo, 20 rs. botella. Idem mas superior, a 25 rs. Ginebra a 40 rs. tarro. Ajerjo legitimo de Suiza, a 28 rs. botella. Rom de Jamaica, 20 id.

VINOS ESTRANEROS.

Champagne, 30 rs. la botella. Bermut, a 14 rs. Burdeos legitimo, clase Chateau Margau, a 18 rs. botella. Del Rhin, a 30 rs. botella.

VINOS DEL PAIS.

Montilla de primera, Jerez, Tintillo de Rota, idem de pasas, Moscatel, Pedro Gimenez, Lágrima Cristi, Pajarete, Málaga añejo, a 40 rs. botella. Valdepeñas añejo del Marqués de Benemejias, a 8 rs. botella. De Guindas, a 40 rs. botella.

BEBIDAS REFRESCANTES.

Jarabe de limon, idem de Zarza-parilla, idem de Naranja, idem Horchata, a 10 reales botella.

Cervezas de todas clases y además se venden gaseosas purgantes.

NOTAS. Hay además botellas de nueva forma propias para mesa, que han obtenido premio en la última exposición de Paris, y liras de vinos o licores se espandan a 20 rs. una. Los embases de cajón ó tonel es por cuenta del comprador.

Los pedidos se harán a nombre de D. Miguel Callejas.

INTERESANTE. Los consumidores que deservan los escasos vícios se les rebaja un real en botella, si lleva mas géneros; y trayendo la etiqueta de esta fábrica, se les abonará en dinero si así les conviene.

Colegio politécnico de primera y de segunda enseñanza, de carreras y de estudios especiales,

nombrado SAN RAFAEL, de la ciudad de CORDOBA.

PENSION.

Los alumnos internos abonarán 8 rs. diarios. Los medios pensionistas, que pasen el día entero en el colegio, desde la primera hora de la mañana hasta las 8 1/2 de la noche, haciendo en el almuerzo, comida y merienda, 6 rs. diarios. Los medios externos, que solo permanezcan en el establecimiento desde las nueve de la mañana hasta el fin de la tarde, haciendo en él únicamente la comida, 4 reales. Los externos, que retirándose a sus casas para las comidas, pasen el día entero en el colegio, sujetos a la disciplina y vigilancia general, 1 real; y los externos, que solamente asistan a las clases respectivas, lo que corresponda a las asignaturas que cursen.

Se admiten alumnos internos para cursar estudios de facultad mayor en la universidad literaria de esta capital, bajo la misma pensión de 8 rs.—Estos alumnos estarán sujetos en todo al orden del colegio, y serán acompañados por dependientes de la mayor confianza a sus clases respectivas.

ENSEÑANZAS.

Por todas las asignaturas de primera enseñanza, 30 reales mensuales. Por cada una de las de segunda enseñanza, 20 reales. Por las de carreras ó de estudios especiales, 50 cada una.

CLASES DE AÑO. — Por un idioma, música, gimnasia y dibujo lineal y topográfico, 40 reales mensuales respectivamente. Por equitación, pintura y esgrima, 60 reales, en igual concepto.

Para simplificación de cuentas y uniformidad de pagos, todos estos se harán por trimestres anticipados y sin descuento alguno por ningún concepto.

Guia de Córdoba y su provincia.

POR Don Aristides Saenz de Urraca.

Contiene datos curiosos y noticias del mayor interés para todos. Se halla de venta en el despacho de este periódico, calle de San Fernando 34, y en la Litografía del Diario calle de los Letrados, núm. 16. Su precio es 30 reales.

CRISTALERIA

DE

MAXIMO ESTRADA.

San Fernando 64.

Gran surtido de cristales planos de todas clases y tamaños. Se venden a domicilio, sin que por esto se altere el precio.

LA LLAVE.

Libreria 16.

En este acreditado establecimiento se encuentra un gran surtido de camas Inglesas y Españolas desde el infimo precio de 70 rs. en adelante.

Magnífico surtido de juguetes, perfumeria, lámparas, espejos, cristal, cuadros, sillas de rejilla, portiers, papel, sobres, libros de comercio, plumas y tinta.

Surtido general de zarzillos, medios aderezos, cadenas para relojes, jmelos etc.

Ladrillos Ingleses para limpiar, planchas económicas, escopetas, revolvers, pistolas, cap-sulas, pólvora, cartuchos, tacos y demás accesorios de caza: bules y guataperchas; cuchillos, tenedores, cubiertos, navajas, tijeras, cortaplumas, cerraduras, cerrojos, fallesas, pasadores, llamadores, clavos y puntillas.

Bateria de cocina de hierro, batido y porcelana y otros muchos artículos.

JARABE FERRUGINOSO

De cortezas de naranjas y de casia amarga.

CON FORTO-TORNO DE HIERRO De J. P. LAROE, farmacéutico, 2, rue des Moines-St. Paul, a Paris.

El estado líquido es el único bajo el cual el hierro es fácilmente asimilado sin producir perturbaciones, y en tal concepto es preferible a las pilulas, a las gregas. Su acción tónica debida al hierro, anti-peridica debida a la casia amarga, difusible debida a la corteza de naranja, hacen de este producto el mejor reconstituyente de los temperamentos debilitados y el mas seguro auxiliar del aceite de hígado de bacalao, puesto que tiene como salvo conductor el jarabe de cortezas de naranjas amargas, tan generalmente apreciado para la curacion de los males del estómago, digestiones penosas, falta de apetito.

Dep. Córdoba: D. de Raya y V. de Avilés, Rodríguez y Martín.

Venta. Se vendé en pública subasta una máquina locomovil completa para labrar terrenos de la Fábrica Inglesa de los Sres. Ransons y Sims, de poco tiempo de servicio y en el mejor estado de conservación.

La máquina se halla de manifiesto en la hacienda de Corre Breva, propiedad de los Sres. Coutto y Compañis, situada en los términos de Chipiona y Rota, y la subasta tendrá lugar en la misma finca el día 4.º de Diciembre de 1872 a las doce del día, si antes no se ha verificado la venta en negocio privado.

Para mas informes dirigirse al Sr. don Eduardo Engelbach, representante de la casa Coutto en San Lúcar de Barrameda 45-12

ENFERMEDADES SECRETAS DE CH. ALBERT

CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA. Llagas, escrófulas, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad. BOLOS DE ARMENIA: gonorreas recientes ó antiguas, flores blancas, color pálido. Depósito en todas las farmacias ó instrucción gratis. Paris, rue Montorgueil, 50.

Depósitos en Córdoba: D. Francisco Avilés, D. de Raya, y Rodríguez y Martínez.

Venta. La hay de capas de caballeros y de niños en la calle de Santa Ana número 7, a precios arreglados. 45-11

Las cuatro barras de sangre.

Novela por D. Manuel Fernandez y Gonzalez. Forma un tomo encuadernado en rústica con mas de 270 páginas y se vendé a 4 REALES en la librería del Diario.

Segunda subasta.

No habiendo tenido efecto el día 13 del actual la subasta anunciada para el arrendamiento por seis años, a contar desde el Carnaval del próximo de 1873 al de 1879, de sesenta y seis y media aranzadas de olivar, término de Lucena, al partido de Villar de Pozas y sitio de los Luarejos, que lleva hasta el presente D. Mariano Hidalgo y Muñoz, vecino de la expresada ciudad, en renta anual de cuatro mil ochocientos reales, se anuncia nueva subasta que tendrá lugar en el día 19 del próximo mes de Diciembre a las once de su mañana en las oficinas de la Mesa capitular de esta Santa Iglesia, sita en el patio de los Naranjos, debiendo ser aquella a pujas llanas.

El pliego de condiciones para este arriendo estará de manifiesto en las mismas oficinas, debiendo depositar el mejor postor en quien recaiga el remate una renta adelantada como garantía.

Córdoba 16 de Noviembre de 1872.—El Secretario del Ilmo. Cabildo Catedral, Rafael de Viguera.

Sastres. Tenemos el gusto de anunciar a nuestros lectores, que los Sres. Perez y Ariés, sastres, han abierto su nuevo establecimiento en esta capital, Letrados 22, sucursal del antiguo y acreditado de Madrid Mayor 40, que con el nombre de Diego Pérez y últimamente Ariés, es tan conocido y por tantos años tienen dado irrefragables pruebas de su buen gusto, celo y actividad. Las personas que por olvido involuntario no han recibido el oportuno aviso, tendrán este por suyo. Si como no dudamos, se dignan visitar nuestro establecimiento, hallarán un bonito surtido de géneros de gran novedad, en gabanes, pantalones y paños para capas, como también embozos de distintos colores y dibujos. 6-4

ANUNCIO.

Don Antonio Cabrera, que vive en las calles de Alcántara, núm. 4, y en la Espartería núm. 19, espande: Tocino añejo. . . 4 5 rs. libra Idem fresco. . . 4 4 Lomo. . . 4 5 Jamon añejo. . . 4 8 Se puede pedir por mayor lo que quiere. 6-2

Pérdida. La persona que se haya encontrado una falda de vestido de seda en tres pedacitos, tejido en negro, desde la calle de las Cabezas hasta la plazuela de San Andrés, podrá entregarla en la calle del Sol número 416, y se le dará una gratificación. 6-4

Almoneda. Se hace de varios muebles y ropas desde las 10 de la mañana hasta las cuatro de la tarde en la calle de San Pablo núm. 44. 6-6

Libros de medicina, cirugía y farmacia.

En la librería del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34, se acaban de recibir las últimas ediciones de las obras siguientes:

- Patología general por Chomel. 28
Tratado completo de cirugía ó de patología y clínica quirúrgicas por Chelms, 2 tomos y atlas. 68
Anatomía descriptiva por Jamain, un tomo encuadernado en tela. 66
Tratado elemental de las enfermedades de la mujer por Fabre y D'Illoc. 36
Tratado de las enfermedades venéreas por Vidal de Cans. 42
Guía Clínica ó Manual del Diagnóstico médico por Raclé. 19
Tratado de Anatomía quirúrgica por Malgaigne, 2 tomos. 38
Manual de medicina operatoria por Malgaigne, 3 tomos. 46
De la salud de los niños, por D. D. de la Y. y O. 7
Tratado completo de Patología interna y terapéutica por F. de Niemyer, 4 tomos. 86
Manual de Patología y de Clínica quirúrgicas por el Dr. A. Font, 2 tomos. 76
Tratado elemental y práctico, de Patología interna por A. Grissolle 4 tomos. 84
Guía práctico de los partos, por Lucina Penard. 24
Tratado práctico de los partos por J. Moreau, con atlas. 48
Clínica médica del Hotel-Dieu de Paris por A. Trousseau, 4 tomos. 140
Historia de la medicina desde su origen hasta a el siglo XIX por D. Pablo Villanueva. 40
Compendio de Terapéutica general y material médica por Alonso y Rodríguez. Un tomo de mas de 500 páginas. 32
Elementos de Fisiología, por Herrmann, con grabados. 40
Manual de Patología médica ó interna, por Alonso Rodríguez. 48
Elementos de materia farmacéutica mineral, animal y vegetal, por Gomez Panto, 2 tomos con mas de 1.400 páginas. 80
Formulario oficial y magistral internacional, que contiene mas de cuatro mil fórmulas, por Jeannel. 40
Manual del Estudiante de medicina ó resumen de todas las asignaturas que se exigen para optar el título de licenciado en dicha facultad por D. Miguel Baldivieso, edicion con grabados. 54
Anatomía patológica general y aplicada por Ch. Flouel, en tela. 46
Manual de Patología y de Clínica médicas por A. Tardieu, en tela. 42
Tratado de Anatomía topográfica médico-quirúrgica por Petrequin. 44
Higiene del matrimonio por Monlau. 36
De la salud de los casados por Seraienne, en tela. 47
Higiene privada y pública por Carlos Londe, 2 tomos. 46
Higiene pública por Levy. 17
Química general por Casares, 2 t. mcs. 38
Química inorgánica por Saez y Palacios, 2 tomos, tela. 408
Tratado elemental de Química por Troost, con láminas. 48
Tratado de Física por Ganot, edicion de Paris, en español y con grabados. 48
Y en general se encontrará un completo surtido de todas las obras de medicina, cirugía y farmacia en dicha librería del DIARIO DE CORDOBA, en donde se continuarán recibiendo todas las nuevas obras que se publican.

El naufragio de la Medusa, novela histórica por D. Ramon Ortega y Fries. Forma un tomo de mas de 270 páginas, encuadernado en rústica, y se vendé a 4 rs. en la Librería del DIARIO.

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO.

Curación instantánea de los más violentos dolores de muelas.—Conservación de la dentadura y las encías. Depósito Gral. en España, Sres. L. Ferrer y G.ª, Montera, 61, prol. Madrid.

Las carreras de España. Noticias de todas ellas y condiciones para seguir las, reglamentos orgánicos y porvenir, por D. Marcelino Oca. Se vende este libro en la Librería del DIARIO.

Papel blanco para liar. Se acaba de recibir una gran partida de todos tamaños, y a los precios mas equitativos en la Librería del DIARIO. Precios de vos brica.

Vinagre superior. Se vendé en la calle del Mármol de Bañuelos casa número 4. 45-9

VENTA.

Se hace de la casa calle de los Morros, número 4. En el estanco de la Librería puede tratarse.

Venta. Se vende la casa huerto y molino de aceite núm. 9, barrio de las Ollerías. Darán razon en la calle de Ambrosio de Morales núm. 3. 6-3

El Betis, fábrica de calzado, situada en la calle de Ambrosio Morales, número 4.

Verdadero barato de calzado de superior calidad. Deseando el dueño de este establecimiento favorecer a este respetable público y el de su provincia, ha tenido a bien el hacer una rebaja en el calzado con el precio que a continuación se espresa:

- Botinas de caballero.
Búfalo de doble suela a. 53
id. una. 56
Becero mate id. doble suela. 58
id. una. 50
Charol y mompelien de caballero. 52
id. chagrín dos suelas. 49
id. una. 47
Señora.
de charol y mompelien. 38
id. mompelien solo. 38
id. becero mate. 49
id. chagrín. 36

De niños a precios muy reducidos. De lo que no haya para satisfacer al público se toman todas clases de medidas.

Compendio clínico médico-quirúrgico para uso de los ministros y practicantes, por D. Félix Tejada y España, Doctor en Medicina y Cirujía y Director de El Genio Médico Quirúrgico.

Acaba de terminarse este libro que consta de más de 700 páginas. Se vende en la Librería del DIARIO DE CORDOBA a 4 rs.

A los que se suscriban a EL GENIO por un semestre, que son 30 rs., se les hace una peseta de rebaja, regalándose además un curioso y útil formulario que se ha publicado este año en el mismo periódico.

FORAGE. Se vende para paecer el ganado en el cortijo de Casallita alta; y pastos para ovejas en su erial. También se acoge yeguar y vacuno, en la dehesa de Campo bajo. Se trata calle D. Rodrigo, 98. 6-6

Venta de Agua. De la procedente de las buertas de Santa Maria y del Hjerro, se vende una paja de agua, bien en junto, ó por cuartas de paja. Para tratar con el maestro fontanero D. Angel Bonilla, plaza de D. Gerónimo Paez. 6-5

Arrendamiento. Por ausentarse su dueño se hace desde el día de la casa núm. 8, calle de las Paves, con buhardas y cómodas habitaciones. En la misma casa se halla de venta un coche con jacos y guarniciones a la inglesa y calesera. 6-5

Dinero. La persona que necesite tomar algunas cantidades a préstamo podrá avistarse con D. Carlos Barberini, que vive en la calle del Duque de la Victoria, antes Huevos, núm. 4, que las facilitará en buenas condiciones y a un tipo arreglado.

La Candela de S. Jaime.

novela histórica por D. Manuel Fernandez y Gonzalez. Acaba de recibirse en la Librería del DIARIO este precioso libro, verdadero obra de mérito, que ningún aficionado a las bellas letras querrá dejar de leer. Su precio encuadernada a la rústica es solamente CUATRO REALES, precio fabulosamente barato y con el cual ningún libro puede competir.

Papel y sobres. Una caja de papel con 100 cartas y otra con 100 sobres, se venden en la Librería del Diario de Córdoba, calle de San Fernando, núm. 34, todo por cinco reales. En el mismo establecimiento se timbra gratis el papel a todo el que lleve una caja.

Aviso. Se alquilan carruajes para dentro y fuera de la población, a precios sumamente arreglados. También los hay para el ferro-carriil, todos los días a las horas de entrada y salida de los trenes, frente a los Doctores ó sea Plazuela de Capuchinos.

El Molinero de Subiza. Zarzuela histórica-romancesca, en tres actos y en verso, original de D. Luis Eguiluz y música de D. Cristóbal Oudrid. Se han recibido ejemplares del librito en la Librería del DIARIO, y también se pueden encargar las piezas de música arregladas para piano a los mismos precios que en los Almacenes de Madrid.

Leche de cabras. Se vende para en la calle del Baño de San Pedro, número 10. 6-5

Venta. Se venden rosquillos de huevo y azúcar, mantecados y cortadillos, todo muy superior y de buena calidad, a precios muy arreglados; y vino de Valdepeñas a 8 cuartos cuartillo superior. Calle de Alfaro núm. 61, antes llamada Carnicerías. 6-1

Cebollas superiores. Las hay de venta procedentes de la Mancha, en la posada de las Yerbás, a 5 reales arroba. 4-1

Salvado. Se vende a precio muy económico y en la cantidad que se desee. Calle de las Paves núm. 8. 6-1